
Compte-rendu CONSEIL D’ÉCOLE 9 novembre 2021 

Présents 
Représentants des parents 
ADAM Florence  
BERTHET Aurélie  
LAUNAY Yann  
NOYAUX Roxane  
TECHER  FIAT Camille 
 
DDEN : 
Daniel HOURMAN 
 
Représentants de la mairie : 
LUCAS Corinne 
PENHOUET Michel (maire) 
MARTINEAU Samuel 

Équipe enseignante 
RAYMOND Myriam 
MARTIN Maria 
VISONNEAU  Marion 
ROBERT Julien 
GOUIS Virginie 
PINTO Hervé 
JEAN Margaux 
LEROUX Xavier 
JANNORAY Isabelle 
CHEVAL Sophie 
BLU Cécile 
 
 

Excusés 
 
Représentants des parents  
DE LA HOSSERAYE Fabien 
DE ROQUEFEUIL Sophie  
LE CORRE Sophie 
LEMARIE Angélique 
 
Équipe enseignante 
CAMPERGUE François 
LAMANDE Camille 
 
Inspecteur de l'éducation 
nationale : 
Madame MISMAQUE Christine  
 

Accueil des nouveaux arrivants, présentation, répartition par classes 

 
Ordre du jour 
1 -Point rentrée 
2 -Présentation et adoption du règlement intérieur 
3 -Projets et perspectives année 2021-22 
4 -Services municipaux, demandes mairie 
5 –Divers 
 

1 -Point rentrée 
 
La situation de l'école : 
 
- Effectifs : au 16 septembre 2021 (date officielle d'observation base-élèves) : 219 élèves inscrits 
contre 220 élèves en septembre 2020, 219 en 2019, 207 en 2018 
 

 
Classes Nom de l'enseignant Prénom TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CMI CM2 TOTAL 

1 RAYMOND Myriam 2 22               24 

2 MARTIN Maria   3 21             24 

3 VISONNEAU Marion     4 21           25 

4 ROBERT Julien         24         24 

5 GOUIS Virginie         9 16       25 

6 PINTO Hervé           13 12     25 

 JEAN Margaux                     

7 LEROUX Xavier             15 10   25 

8 JANNORAY  Isabelle               18 6 24 

 CHEVAL Sophie                   

9 BLU Cécile                 23 23 

 LAMANDE Camille                    

 CAMPERGUE François                     

     2 26 25 21 33 29 27 28 29 219 

 
- Travaux d’été : peinture cour maternelle, Remerciements à la municipalité 



- Equipe (arrivées) 13 enseignants pour 9 classes. 
 
- Élections : 9 candidats,  participation : 59 votants sur 302 inscrits 
 soit un taux de participation de 19, 54 %, 13 bulletins nuls) : nécessité de communiquer davantage 
- Réunion de rentrée de l'Ape : très positif, nombreux nouveaux parents. 
 

2 -Présentation et adoption du règlement intérieur 
 
Il est issu du règlement intérieur départemental, la charte de la Laïcité est annexée. Le règlement 
intérieur est adopté par le conseil d’école : Il sera diffusé pour signature des parents  semaine 46. 
 

3-Projets et perspectives année 2021-22 
 
Projet d'école  
Œuvrer pour former des élèves responsables et acteurs de leurs apprentissages 
Objectif pédagogique qui en découle : 

Accompagner les élèves dans la construction de leur savoir, savoir-faire et savoir-être 

 

Actions : 
Inventaire de la biodiversité autour de l’école 
Mise en œuvre d’un outil numérique de la maternelle au CM2, valorisant les productions artistiques et recensant les 
acquis culturels des élèves  
Apprendre aux élèves à élaborer un plan de travail (organisation spatiale de la classe, favoriser la coopération, choix du 
matériel par l’élève, auto-évaluation) 

 
Actions communes depuis la rentrée de septembre 
 
Les réunions de classes : Tous les parents ont été conviés. Très bonne participation.  
La réunion pour les nouveaux arrivants : 4 familles seulement. l’APE était présente. Merci pour 
l’organisation  
C Techer : La date n'avait pas été retenue, l'info était diluée dans la note d'information de rentrée. 
Refaire un rappel papier + un mail. 
A Berthet : proposition de plusieurs dates ? … un peu compliqué.  
 
La grande lessive :Retours très positifs.2ème édition le 24 mars 2022 
C Lucas :Les œuvres pourraient être exposées à la médiathèque . 
J Robert : normalement éphémère … mais pourquoi pas. 
H Pinto : cohésion d'équipe. Moment magique car éphémère. Entraide entre les classes. En 
correspondance parfaite avec le projet d’école. 
 
Le défi de l’amitié : Très positif  
En partenarit avec l’association des jardins familiaux de saint Lunaire  
Entrainement à courir longtemps. Les élèves se fixent un objectif.  
L’association s’est présentée dans toutes les classes. Elle a récolté plus de  300 eurosqui serviront à 
la mise en place d’une serre. 
 
C.Techer : Les enfants sont mobilisés. La vie sociale est retrouvée. Merci de proposer cela. 
H Pinto: Très belle opération. Merci tous ceux qui se sont investis. 
 Réflexion sur organisation pour l'année prochaine (ex : avec des plots, présence d'une sono, 
partenariat avec l'école privée). 
 
Le Conseil d'élèves 
Il est mené par le directeur et est une instance de régulation de l'école. Chaque classe du CP au 
CM2 a 2 représentants. Les différents problèmes de l'école sont abordés puis les enfants délégués 
font un retour en classe. Beaucoup de questions abordées, mais les demandes d'élèves ne sont pas 
toujours réalisables. 



Les  parents élus, les  représentants de la municipalité peuvent être présents au conseil d'élèves. 
Le prochain aura lieu le 25 novembre à 8h45. 
 
Y Launay : Ce conseil d'élèves pourrait modifier le règlement intérieur ? Et un créer un autre 
simplifié ? Peut servir de base à un conseil municipal d’enfants ? 
Mr le Maire : Jeux volés dans la vallée de l'amitié. Trouver des bonnes volontés pour faire vivre ce 
conseil. Nous allons le réinscrire. Ça se discute. 
H Pinto : Un conseil d'élèves est très long à mettre en place. Permet d’apprendre la patience, les 
frustrations. Un des objectifs est le  lien avec le service périscolaire pour adopter les mêmes règles 
sur toute la journée.  
 
Samuel Martineau : proposition de constituer un groupe d'élèves pour améliorer le temps du midi (les 
règles de la cour).  
 
La médiathèque: Parfait. Bonne communication. 
 

Mr le Maire : Sur proposition de madame Duplessis, mise en place de la gratuité de l’abonnement 
pour l'ensemble des élèves jusqu'au CM2, l'idée étant de les faire lire davantage. 
Monsieur le maire, madame l’adjointe aux affaires scolaires, madame la directrice de la médiathèque 
passeront dans les classes pour offrir cet abonnement aux élèves le  vendredi 12 novembre. 
 
Le Prix des incorruptibles : Chaque enfant doit lire 5 livres dans l'année (jusqu'au mois de mai). 
Les élèves devront ensuite voter pour choisir leur livre préféré. 
Opération nationale. 
 
Le Projet musique (en collaboration avec « les notes d’émeraude): Le projet est de monter un conte 
musical. Toutes les classes élémentaires sont concernées.  
 
La Piscine : 12 séances sur 4 semaines pour les CM1 et CM2. Très efficace pour les progrès. 
Objectif : obtenir le test d'aisance aquatique, test indispensable pour le cycle voile . 
 
Dates à venir 
 
- Fête de Noël ?  
APE : Marché de noël (chalet) le 19/12 (propre à l'APE). 
C Techer : réflexion pour un temps festif commun sur les moments de l'école. 
Arrivée du père-noël dans l'école. Photo de chaque enfant avec le père-noël (l'APE offrira la photo). 
Lundi 13 ou mardi 14/12 .  
Isabelle Jannoray : Niveau 2 COVID... 
Le conseil des maîtres proposera une organisation. 
 
Séances cinéma : Toutes les classes iront la semaine prochaine au cinéma. Séances offertes par a 
municipalité. 
 
PROJETS DE CLASSE spécifiques 
 
Mr le Maire : Budget : Somme globale de 80 euros par élève pour les sorties pédagogiques. L’APE 
peut également aider. 
Proposer budget à la mairie en mars (dernier délai) pour validation en conseil municipal. 
H Pinto: remboursement du voyage à Paris. 
 
 
 
 

Classe  Actions réalisées et Projets 

Mme Raymond Classe1 La marche intergénérationnelle. 



(tps-ps-) Sortie à la caserne. Escale Bretagne (sorties au jardin du 
presbytère). 

Mme Martin 
(ps- ms) 

Classe 2 Correspondance scolaire (avec Fougères). Travail avec Escale 
Bretagne. Elève doit partir en voyage (nous suivrons son périple). 
Travail sur la géographie. 

Mme Visonneau 
(ms-gs) 

Classe 3 Poney (dernière période) 
projet : Papillons : (mini volière – kit d'élevage de chenilles). 

Mr Robert (cp) Classe 4 Evaluations CP 
Escale Bretagne : observation des arbres. 

Mme Gouis 
(cp-ce1) 

Classe 5 Evaluations CP – CE1 – CP d'autres évaluations en janvier. Attente 
des  devis … St Malo / étoile du roi/ accrobranche à St Cast 

Mr Pinto 
(ce1-ce2) 

Classe 6 Evaluations CE1 - CE2 
La sortie pêche à pied avec monsieur Poilvet .Mise en place d'un 
aquarium. 
Correspondance scolaire avec l'école de Fougères. 

Mr Leroux. (ce2-
cm1) 

Classe 7 Evaluations en 1ère période des CE2 - CM1 
Sorties avec Escale Bretagne. Observation du plancton, de la 
dune... 

Mme Jannoray 
(cm1) 
 

Classe 8 
 

CM2 : Cycle voile.  
Association des secouristes de la côte d'Emeraude . 
Les jardins partagés. 

Mme Blu 
(cm2) 

Classe 9 CM2 : Cycle voile.  
Asso des secouristes de la côte d'Emeraude, Les jardins partagés. 
Alimentation, Cérémonie du 11 novembre 

 
L'équipe enseignante remercie l'APE ainsi que la mairie pour les financements. 
Point financement APE 
 

4 Services municipaux, demandes mairie 

 
L’étude: difficulté à maintenir 2 services d'étude le vendredi soir. Demande la possibilité que les CE1 
ne fassent pas d'étude le vendredi soir. 
 
H Pinto : En moyenne, 8 élèves de CE1 sont à l'étude le vendredi soir.. Proposition qu'ils aillent à la 
garderie ce soir-là (difficultés d’organisation et proximité du week end. 
L'APE : demande que les enfants aillent à la garderie plutôt qu'à l'étude. 
V Gouis : Si les devoirs ne sont pas terminés à 18h, ne pas reprendre les devoirs le soir en rentrant à 
la maison. Le travail des enfants est vérifié par l'enseignant à l'étude. 
Y Launay : Gestion de l'agenda compliqué en début d'année. 
M Martin : Si les enfants ont fini le travail, ils peuvent s'avancer pour les jours suivants. 
 
Mr le Maire : Il faut quantifier la demande. Pour le vendredi si cela arrange tout le monde, il n'y a 
aucun soucis. Si pas d'étude, il y aura plus de garderie. 
 
H Pinto : On communiquera cette information aux parents dès la semaine prochaine. 
C. Techer : Communiquer aux parents qu'ils peuvent venir chercher leur enfant à l'étude avant 18 
heures. 
 
Informatique en cours : ERUN passe jeudi 18/11. Les enseignants souhaiteraient  une valise 
informatique pour l'élémentaire. Audit serveur et  matériel existant. 
Mobilier (tables) 
 
Mr le Maire : C'est bien de lisser dans le temps (changer tout le mobilier dans une classe plutôt que 
de changer 2/3 tables).  
Il faut présenter les demandes. 



 

5-Divers 

 
- Alerte incendie : 07.10.21 
-Alerte intrusion :22.10.20 
 
Questions des délégués ( non abordées précédemment): 
 
- Les anniversaires à l’école: interne à chaque classe :(réunion de rentrée). Voir règlement 
intérieur :(pas de bonbon/ gâteaux achetés dans le commerce).  
- retour sur l’étude  
- ouverture du centre de loisirs: enquête sur les besoins pour une ouverture en continu durant les 
vacances ( cf dernier conseil d’école) 
Mr le Maire : Tout le monde ferme les 15 derniers jours d'Aout. Idée est d'ouvrir une structure dans la 
communauté de communes.  
S Martineau : Les locaux de la cantine ont besoin de rénovation (ex peinture).Il n'y a qu'à ce 
moment-là ou cela peut être effectué. 
C Techer : le levier financier peut être pris en charge par la mairie. 
Mr le Maire : Il faut avoir l'esprit des besoins. 
S. Martineau : Communication pour l'ouverture des centres. 
C Techer : On lancera les sondages pour le prochain conseil d'école. 
- retour sur la pause méridienne : cantine, activités proposées, taux d’encadrement 
S Martineau : Complexité du temps du midi. 2 cours de proposées, c'est déjà mieux. 
Réflexion : Proposition de temps de lecture / valise pédagogique de temps calme. 
Mr le Maire : Le personnel a été renforcé depuis 2/3 ans. 
On peut davantage le renforcer mais difficulté de trouver du personnel. 
Nous ne sommes pas fermés... Si c'est ça le problème. 
S Martineau : On peut appeler ponctuellement un intervenant. 
C Techer : l'APE pourrait éventuellement prendre en charge des activités sur le temps du midi. 
Mr le Maire : Il y a de plus en plus d'enfants qui déjeunent à la cantine. 
L'APE : merci au personnel pour la qualité. 
S Martineau : Les parents peuvent relayer par mail l'information suivante : Aide aux devoirs le mardi 
à 17h30 au centre culturel. 
 
-Vendredi 19 novembre: Mme Treyssat, Mr Hercouet, Mr Poivet : la médaille de la ville leur sera 
remise salle Aimé Le Foll. 
 
C Lucas :La commune de St Lunaire relance le Téléthon.  
Le 04/12 :Randonnée ou pétanque et la PPSL. 
Le 26/11 : nuit du bad. À partir de 20h15 pour les adultes. Avant 20h pour la participation des enfants 
C Techer : Banque alimentaire ( dans 2/3 semaines). 
 
Les enseignants tiennent à remercier l’APE, le personnel technique, les élus et les parents d’élèves 
pour la participation de chacun au bon fonctionnement de l’école. 
Les représentants de parents rappellent aux parents d’élèves qu’ils sont à leur disposition pour 
recueillir leurs idées ainsi que les problèmes rencontrés. 
 

Le prochain conseil d'école est prévu mardi 1er mars 2022  
 
Le président de séance                              Les secrétaires 

       Marion Visonneau, Sophie Cheval, Margaux jean 
 Hervé PINTO      

Fin de séance à 20 heures 15 


